

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 10 MARS 1916

NUMÉRO 192

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

VILLE AMERICAINE INCENDIÉE; CITOYENS TUÉS PAR BANDITS MEXICAINS NOMBREUSE FLOTTE ALLEMANDE EN CROISIÈRE DANS LA MER DU NORD

LE BULLETIN DU JOUR

LA CONQUETE D'ERZEROU M AURA D'IMMENSES CONSÉQUENCES.

L'ALLEMAGNE EXCLUE DE L'ASIE

LA SECURITE DE CONSTANTINOPE EST COMPROMISE.

Erzeroum et Saïonique deux coins capables de rompre le front germano-turc.

Nous avons signalé toute l'importance de la chute de la forteresse d'Erzeroum, au moment où ce rempart de l'empire ottoman en Arménie venait de tomber, le mois dernier, sous la formidable poussée des troupes russes, après un mois de campagne et de brillants combats, sous le commandement du grand-duc Nicolas. La prise d'Erzeroum assure aux Russes le versant sud-ouest du Caucase et leur ouvre les avenues du Haut-Euphrate. En consultant une carte géographique — et cette courte étude en vaut la peine, — on voit que ce remarquable succès, qui sera inscrit dans les annales de l'humanité comme une des plus brillantes pages militaires, permet désormais aux Russes de pénétrer au cœur de l'empire ottoman, dans la riche province d'Arménie, ses centres commerciaux, ses voies de communication, ses ressources industrielles. C'est, au premier chef, une victoire stratégique, dont la presse allemande s'efforce d'atténuer l'effet. Suivant les journaux de Berlin, l'importance de cette place serait insignifiante; la marche des Russes vers Tougst rencontrerait de très grandes difficultés; ils y trouveraient de nouvelles lignes qui arrêteraient leur offensive. Or, ce ne sont là que des considérations puériles, car les conséquences réelles dépasseront de beaucoup le résultat immédiat de cette conquête de la capitale arménienne. Le chemin de Trébizonde, le grand port de la mer Noire, s'ouvre au nord, et du côté du sud, le haut plateau descend vers Mouch, qui commande la route de Bagdad. Ce n'est donc rien moins qu'un obstacle nouveau devant lequel le plan oriental de l'Allemagne achève de s'évanouir. Il est probable que les Russes vont achever la liquidation des troupes turques des régions d'Arkhave et d'Olly au nord, pendant qu'au sud, par Billis et par la Perse, où ils ont des forces sérieuses, ils se porteront du côté de la Mésopotamie, d'où ils refouleront vers Constantinople les troupes turques concentrées dans la région de Bagdad, contre les Anglais. Les Turcs vont être obligés de porter dans cette direction, leurs forces du Sinaï, qui étaient censées devoir prendre part à la grande opération contre l'Égypte. En y réfléchissant, on n'a jamais pu croire beaucoup à cette expédition qui, en tout cas, ne pouvait plus être entreprise cette année; néanmoins, la menace obligeait les Anglais à immobiliser, sur le canal de Suez, de gros effectifs qui auraient pu être employés ailleurs, et maintenant que les volets débarrassés de toute in-

EXPLOIT SANGlant DU BANDIT VILLA

IL CONDUIt UN RAID DE MARAUDEURS SUR TERRITOIRE AMERICAIN.

INCENDIES ET ASSASSINATS

CITOYENS ET SOLDATS COMBATTENT LES LACHES ASSAILLANTS.

Ils s'enfuient, laissant un grand nombre de morts et de blessés.

Washington, 9 mars. — Le chef rebelle mexicain, Pancho Villa, frère à la promesse qu'il avait faite à ses partisans d'attaquer et de piller une ville de la frontière américaine afin de forcer les Etats-Unis d'intervenir dans la guerre civile au Mexique et en conséquence parvenant à renverser le gouvernement de Carranza, s'est lancé à la tête de quatre cents bandits, hier soir, à l'aube s'est saisi de l'autre Nouveau-Mexique, a incendié nombre de maisons, tué dix-huit citoyens américains et à l'aube s'est sauvé de l'autre côté de la frontière. Les bandits furent poursuivis par les soldats des Etats-Unis et dans le combat qui dura plusieurs heures, un grand nombre des maraudeurs furent tués. Six soldats américains périrent. Cette attaque de la part de Villa et de ses partisans était complètement imprévue. On les croyait à quarante milles dans l'intérieur du Mexique, sur la foi d'une dépêche trompeuse envoyée par Villa, qui y avait apposé la signature d'un Américain bien connu à Columbus. Profitant des ténèbres, au milieu de la nuit, les Mexicains ont sauté la frontière et ont fait irruption à l'improviste dans la ville endormie. Ils ont commencé par incendier des maisons, poussant des cris épouvantables, ont réveillé en sursaut les citoyens. Tous ceux qui s'aventurèrent soit aux sons des cloches, soit sur les rues pour se rendre compte du vacarme furent impitoyablement massacrés. En attendant l'arrivée des soldats des Etats-Unis les citoyens ont saisi leurs armes et ont livré bataille aux bandits, dont plusieurs ont été tués. Un peu avant le lever du soleil, les assaillants craignant d'être cernés par les soldats des Etats-Unis se sont retirés vers la frontière, mais avant qu'ils aient pu traverser au Mexique ils furent surpris par les soldats américains et plus de quatre-vingt d'entre eux furent abattus. Six soldats des Etats-Unis ont reçu des blessures mortelles.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille— Allemands repoussés à Béthincourt et à Vaux—Activité des Zeppelins derrière les lignes françaises

L'Allemagne a déclaré la guerre au Portugal — L'ultimatum toulon a été négligé—Berlin publie des rapports contredisant les communiqués de Paris—Ils prétendent avoir vaincu à Vaux— Cinquante unités navales allemandes sur la mer du Nord—Les grands cuirassés autrichiens préparent une sortie dans l'Adriatique.

Paris, via Londres, 9 mars. — Les Français ont repoussé les allemands qui attaquaient le village de Béthincourt, et l'ennemi a été dispersé dans la région entre Douaumont et le village de Vaux. Les raids de Zeppelins sont fréquents derrière les lignes françaises dans le but de porter atteinte aux lignes de communications. Une attaque aérienne sur la station de chemin de fer de Revigny visant à la destruction d'un convoi de soixante-dix wagons chargés de munitions a été déjouée par le saut-froid du préposé à la gare, qui accablant les wagons et faisant fonctionner les locomotives, a réussi à les sortir de la zone de danger. Pour cet acte de courage il a reçu la médaille militaire. Berlin, 9 mars. — Le ministère de la guerre annonce la prise du village et du fort de Vaux, nord-est de Verdun. L'Allemagne a déclaré la guerre au Portugal, ce royaume n'ayant tenu aucun compte de l'ultimatum qui lui avait été envoyé demandant la restitution immédiate des vapeurs et voiliers allemands et autrichiens saisis dans le port de Lisbonne par le gouvernement portugais. Londres, 9 mars. — Les journaux du matin ont publié des dépêches de leurs correspondants en Hollande donnant des détails au sujet d'une grande activité navale dans la mer du Nord, de la part de la flotte allemande. D'après ces dépêches, plus de cinquante navires de guerre de différentes unités depuis le dreadnaught monstrueux jusqu'au plus petit torpilleur sont en croisière dans la mer du Nord, accompagnés de Zeppelins éclaireurs. Cette flotte aurait été signalée à soixante-cinq milles ouest de l'embouchure de l'Elbe et aussi à trente-cinq milles nord-ouest d'Ymuiden. Ces navires étaient revêtus d'une couche de peinture grise qui les rendait invisibles sauf à une distance très rapprochée. Rome, 9 mars. — Deux des plus puissants cuirassés de la flotte autrichienne quitteront un port de Dalmatie très prochainement, dit le correspondant de la "Tribuna". L'intention de l'amirauté autrichienne est de forcer le blocus des alliés, sur l'Adriatique et de se rendre aux Dardanelles au secours des Turcs dans la mer Noire, où les otomans sont à la merci de la flotte russe. Amsterdam, 9 mars. — Le gouvernement ottoman a enlevé les droits d'impôt sur les importations de pétrole, de sucre, de café, de riz, de soies, de bonnets, de drogues, et autres marchandises et articles de grande nécessité. La Chambre turque a adopté un bill tendant à 50 ans, l'âge du service pour le service militaire. Accusé de faux prétextes. Thomas Cunningham, ancien employé de la "Nelson Groceries Company" a été arrêté sous l'imputation d'avoir obtenu des marchandises de faux prétextes. Il est accusé d'avoir extorqué 120 dollars de marchandises à P. L. et F. L., rues Canal et Rampart, au nom de Nelson et Cie. Incendies. Un feu a causé 170 dollars de dégâts à la bâtisse au No. 4127 Willow, appartenant à Florence Nelson, 4129 Willow, et occupée par Orélie Motivens. L'origine du feu est inconnue. Tentative de suicide. Bertha Horne, 19 ans, 1030 Orléans, pendant une visite dans un cabaret, avala une dose de poison dans l'intention de se suicider. Son état n'est pas sérieux. Un voleur gourmand a failli être pris. Un cambrioleur affamé s'est introduit dans la demeure de M. Stanley M. Lemarié, 105 St. Roch, et après s'être occupé de bijoux évalués à 350 dollars, qui se trouvaient dans le tiroir d'une tablette, mangea dans la cuisine toutes les victuailles et gâteaux que le réfrigérateur contenait. M. Lemarié qui avait été rendu visite à un voisin, avec sa famille, est arrivé chez lui au moment où le filon sortait de la cuisine. M. Lemarié fit feu à trois reprises sur l'intrus au moment où il escaladait la barrière. Tentative de suicide. Bertha Horne, 19 ans, 1030 Orléans, pendant une visite dans un cabaret, avala une dose de poison dans l'intention de se suicider. Son état n'est pas sérieux.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

DECOUVERTE D'UN VASTE COMplot INCENDIAIRE A MONROE.

La grève des employés de chemin de fer à Gulfport et Hattiesburg.

Monroe, 9 mars. — Les habitants de Monroe se sont organisés afin de découvrir les incendiaires, qui infestent la ville. Deux nouveaux cottages ont été détruits par un incendie ce matin, causant des pertes de 15,000 dollars. Pechatoula, 9 mars. — Les commerçants de notre ville ont donné un banquet en l'honneur de John A. Ballard, sénat, et Frank M. Edwards, récemment élu représentant de la paroisse Tangipahoa. Cinquante personnes ont pris part à la fête. La grève des employés de chemin de fer à Gulfport et Hattiesburg. LOUISIANE. Pechatoula, 9 mars. — Les actionnaires de la "Louisiana Sawmill Company", capitalisée à \$600,000, se sont réunis aujourd'hui et ont élu les directeurs suivants: M. J. E. Crawford, Lac-Charles; S. Beckner, Bryceland; J. F. Crawford, Oklahoma City; J. W. Holton, B. P. Thompson, Alexandria; H. H. Miller, Oklahoma City. MOISSISSIPPI. Natchez, 9 mars. — John Duzan, accusé du meurtre de James Bigan, près de Red Lick, a comparu devant le juge de paix D. B. Dutton, à l'examen préliminaire, et a été libéré. Les 15 mois ont prouvé que Fagan avait tué Bigan en état de légitime défense. Gulfport, 7 mars. — La grève qui a été déclarée mercredi par les employés du chemin de fer Gulf & Ship Island n'interrompt pas le service des trains. Les serre-freins, aiguilleurs et autres ont été remplacés par des hommes qui ne sont pas affiliés à l'Union. Hattiesburg, 9 mars. — Les chemins de fer et autres employés des chemins de fer n'ont pas encore quitté leurs places, mais s'ils se mettent en grève, ils seront immédiatement remplacés. Accident à un policier. L'officier de police Henri L. Nelson, 1019 Baronne, a eu le bras cassé par le choc d'une automobile. Nelson fut transporté à l'Hôpital de la Charité, où son bras fut pansé.

LE BILLET EXTERIEUR

BEAU FAIT D'ARMES A L'ACTIF DES ALLIES RUSSES.

L'OCCUPATION D'ERZEROU

PREOCCUPATIONS BULGARES DE L'ATTITUDE DE LA ROUMANIE

Un avenir propice semble se lever pour les puissances de l'Entente.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. La prise d'Erzeroum est un beau fait d'armes à l'actif de nos alliés, non point seulement parce qu'il apporte une nouvelle preuve de la vaillance et de l'endurance des troupes russes, mais parce qu'il modifie dans un sens avantageux à l'Entente un des fronts de combat. On peut dire aujourd'hui que l'empire turc est envahi; jusque-là l'avance russe était peu considérable; les lignes des armées en présence chevauchaient la frontière et même une partie du sol russe était foulé par l'ennemi. La chute d'Erzeroum livre au grand-duc Nicolas la riche province arménienne avec les ressources naturelles et les approvisionnements accumulés. Les Turcs perdent leur base de concentration, leur centre de matériel et de munitions, et un écran se trouve placé entre la Perse et l'agitation turco-allemande. De là les Russes pourront aisément déverser leurs effectifs dans l'Asie Mineure; en premier lieu à Trébizonde sur les bords de la Mer Noire dont leur flotte a la maîtrise; ils s'assureront un ravitaillement plus rapide et plus facile. Ils peuvent d'autre part menacer les communications de Constantinople avec la Mésopotamie et seconder ainsi l'attaque anglaise contre Bagdad. Cette victoire met au premier plan le théâtre de la guerre qui était resté secondaire et où les positions respectives sont semblablement figées depuis de longs mois dans une immobilité presque complète, où, en tous cas, maintenaient dans une stabilité d'équilibre. Elle emprunte de plus un intérêt spécial à l'ensemble des événements militaires qui se déroulent en Orient et aux menaces de l'Allemagne contre l'Égypte et contre l'Inde. Tous ces beaux projets sont arrêtés par de coup inattendu. La Sublime Porte, avant de se lancer contre le canal de Suez ou de hasarder contre les défenses de Saïonique, doit songer à la sûreté de son propre territoire et organiser ses forces pour arrêter l'avance russe. Le prestige d'Enver Pacha en est atteint aux yeux des populations ottomanes et l'aide qu'on pouvait attendre des Austro-Allemands dans les Balkans en est forcément diminuée. Il leur reste il est vrai les Bulgares et c'est d'eux sans doute que le kaiser attend le principal effort qui doit nous jeter dans la Mer Égée. On a craint beaucoup attendu de la tâche est répétée difficile. Les Bulgares ne peuvent pas s'ils ne doivent travailler que pour le roi de Prusse. Leurs